

2 HISTOIRE NATURELLE

des arbres ou des herbes. Leur tige n'est pas toujours droite ; quelquefois elle est rampante ou se roule en spirale autour de ses supports. Les feuilles sont presque toujours opposées et rarement alternes ; jamais elles n'ont, comme dans plusieurs rubiacées, des stipules alternes avec celles autour du même point de la tige. La disposition des fleurs est très-variable dans un assez grand nombre ; elles forment des corymbes à l'extrémité de la tige ou des rameaux. On trouve des corolles monopétales, presque polypétales et polypétales. Les plantes de la première section ont beaucoup de rapport avec les rubiacées qui précèdent, et leur corolle est monopétale. Les plantes de la quatrième section se rapprochent infiniment des aralies qui suivent immédiatement ; elles ont les unes et les autres la corolle polypétale. Les quatre sections offrent des différences assez marquées ; elles formeront sans doute